
 INFORME MENSUAL ASESORIA EXTERNA 

Mes: Marzo 2024. 

Asesor: Roque Guajardo Salinas. 

Fecha: 06-03-2024 

Nombre Organización o Agrupación : 

Comite de Vivienda “ Construyendo un sueño 2024 “ 

-Directiva:

Presidenta: Rhodesia Pino 
Secretaria: Vanesa Valenzuela 
Tesorera:  Carolina Ascencio 
Director 1: Natalie Díaz 
Director 2: Isabel Valenzuela  
Director 3: Jocelin Durán 

N° De Asociados: 

 60 familias. 

-Personalidad Jurídica:

4151-2023 



-Descripción del problema:  

 Comite de Vivienda, se encuentran vigentes desde el año 2023 y  cuenta con 60 socios, los 

cuales han venido trabajando con mucha celeridad y compromiso para poder obtener su 

casa propia en un futuro cercano. 

 

 

 

 

-Soluciones y/o Recomendaciones del Asesor: 

Se solicitaron audiencias con Serviu y el areá de asesoramiento de los comites, también se 

solitará un gestor territorial, el cual se encargara de guiar al comite en las diferentes 

gestiones que deberán ir realizando, esto les permitirá un avance ordenado e ir 

cumpliendo de buena manera las diferentes etapas del proceso en general. 

 

-Proyectos de Ley asociados: 

Ley 21450  12-Mayo-2022 

Ley 21558          25-Abril -2023 ( Modificación ) 

 

 

-Derivaciones: 

 Serviu 

 Subdere 

 Seremi de Vivienda 

Municipalidad 

 

 

 

 







Nombre Organización, Agrupación, persona natural : 

 

 

-Descripción del problema:  

 

Estudiante de 1ro básico  del Colegio Niño Jesús de Praga de Rancagua,  fue 
vulnerado durante el horario escolar, ya que durante la jornada su uniforme fue cortado ( polera y 
pantalón ) y sumando ha esto tambíen su pelo, es importante tener en cuenta que el niño posee la 
condición de TEA, de está situación su madre se percata en el momento que fue a retirar al niño, 
está vulneración no fue observada ni informada por ningún docente del colegio y es donde está lo 
grave, ya que no se accionó el protocolo de convivencia escolar para este tipo de situaciones ( 
Viernes ), entonces el colegio recién se dió por enterado de la situación el fin de semana, ya que la 
situación ocurrida comenzó a viralizarse en redes sociales y en donde el colegio recién se da por 
enterado y se comienza a comunicar con la apoderada.  

 

-Soluciones y/o Recomendaciones del Asesor: 

 

Se solicita a Seremí y a la Superimtendencia de educación, sostener una reunión con el Colegio y los 

docentes con el objetivo de solicitar explicaciones y a la vez pedir una investigación de lo sucedido y 

el porque no se presto apoyo ni tampoco se activaron los protocolos, entendiendo que en todas las 

áreas del colegio existen docentes para observar y chequear a los alumnos en su salas y en los 

recreos. 

 

-Proyectos de Ley asociados: 

 

Ley 20.422, año 2010. 

 Ley TEA N° 21.545 

 

 

 



 

-Derivaciones: 

Seremí de Educación. 

Superintendencia de Educación. 

Agrupación Autismo Rancagua. 

 

-Conclusiones: 

El Colegio en cuestión, cumpliendo con sus obligaciones y su reglamento interno, si se hubiera 
cumplido a cavalidad cada punto señalado, está vulneración no hubiera ocurrido, debemos tener 
claridad que el colegio fallo y que está súper consciente de ello, ademas del daño mayor que el 
alumno sufrio entendiendo su condición, es súper importante cumplir y ser responsables de cada 
alumno independiente la condición, el Colegio debe hacerse responsable de proteger y a la vez 
educar a cada alumno como es su deber y responsabilidad, dando así confianza y seriedad a todos 
los apoderados del establecimiento.  

 

6.972 

 

 

Actualidad 

Denuncian que niño con TEA fue agredido en colegio de 

Rancagua: Cortaron su pelo y ropa 

DOMINGO, 10 DE MARZO DE 2024 

 

Publicado por 



Javier Celi 

 

La presidenta de la Agrupación Autismo Rancagua, Elizabeth 

Escobedo, señaló que "estamos frente a un caso de vulneración y de 
no cumplimiento de la Ley de Autismo, que según las autoridades a 

esta fecha debería estar en completa implementación". 

 

Una madre denunció que su pequeño hijo de 6 años de edad, 

diagnosticado con trastorno del espectro autista (TEA), fue 
agredido en el colegio Niño Jesús de Praga, en la comuna de 

Rancagua. 

¿Qué pasó? 

Según dio a conocer la madre, el hecho se produjo el viernes 08 de 

marzo en el mencionado establecimiento educacional. 

“Fue un horror ir a buscarlo más temprano y encontrar que venía 

con cortes en el cabello y en su ropa escolar, muy incómodo y 

asustado. Le pregunté qué sucedió y me dice que en el recreo un 

niño que no es de su curso le cortó con tijeras el uniforme y que otro 
pequeño de su curso le cortó el cabello. Mi hijo no verbaliza 

cuando está incómodo, se frustra y se queda callado. Pedí hablar 
con la profesora jefe como es el conducto regular de comunicación, 

para saber qué sucedió y me dice que nadie vio nada”, señaló la 

madre. 

Cabe destacar que la apoderada anteriormente había solicitado una 
vía de comunicación con la dirección del colegio, ya que el niño 

relató haber sido empujado en el recreo. Tras esto, la madre fue 

recibida por la jefa de UTP, quien explicó que los profesionales 
«fueron capacitados en diciembre sobre necesidades educativas 

especiales y le reafirmó su compromiso de resguardar al pequeño.» 











¿Qué dijo la presidenta de la Agrupación Autismo 
Rancagua? 

Mientras tanto, Elizabeth Escobedo, presidenta de la Agrupación Autismo 
Rancagua, declaró: "Hoy venimos a marcar un precedente en este 
colegio y a decirles que nuestros hijos no están solos. Que al menos den 
una explicación. Lo mínimo que debieron haber hecho fue aplicar el 
protocolo, pero no se hizo. Existe un protocolo por Ley de Autismo que  

 

 

no se ejecutó aquí. Pedimos apoyo el viernes pasado (8 de marzo) a la 
Seremi de Educación; la madre fue a la Superintendencia de Educación, 
pero como no funcionan en la tarde, nadie nos respondió; hasta el 
sábado, cuando nos comunicamos con la subsecretaria y ella dijo 
que activaría todos los protocolos y que hoy lunes estarían presentes la 
Supereduc y la Seremi de Educación. Ojalá hubiéramos tenido el apoyo 
de todos ellos desde un principio, pero no fue así". 

Resultado de la reunión: Colegio se enteró por la 
prensa y redes sociales 

Después de una larga espera, el director del Colegio Niño Jesús de 
Praga se reunió con la madre, donde el director y la madre 
superiora reconocieron haberse enterado por redes sociales y la 
prensa, lo que indica que el establecimiento no activó ningún protocolo ni 
tampoco hubo comunicación desde los docentes hacia los superiores. "El 
director es nuevo, lleva aquí una semana, y se supone que dentro del día 
van a revisar las cámaras para investigar qué sucedió y se van a 
comunicar con la madre para proporcionar toda la información. Lo único 
que les preocupaba es que, según ellos, la mamá le había hecho un 
daño al Colegio", explicó Elizabeth, presidenta de la Agrupación 
Autismo Rancagua. 

 

 

 







 

Nombre Organización, Agrupación, persona natural : 

 

-Descripción del problema:  

-Soluciones y/o Recomendaciones del Asesor: 



 

 

-Proyectos de Ley asociados: 

 

- Ley 19.650, del año 1999. 

 

-Derivaciones: 

 

Fonasa. 

Superintendencia de Salud. 

 

-Conclusiones: 

 










































